

Le Collège d'Entreprises BeMed a vocation à rassembler les entreprises qui s'engagent pour mettre en place des solutions concrètes de prévention de la pollution plastique en Méditerranée.



Projets pilotes

Notre Collège coordonne les entreprises qui travaillent ensemble à la mise en place de projets de terrain validés par notre comité scientifique.



Dialogue scientifique

Notre Collège facilite le dialogue entre sciences et industries en vue de progresser vers des solutions plus pertinentes et efficaces.

L'ACTU DU COLLÈGE



Le Collège BeMed : un exemple de collaboration

Le Collège a été présenté lors du webinar "Les solutions méditerranéennes vers une pollution zéro impact sur la biodiversité et la santé" de la [Mediterranean Biodiversity Protection Community](#) pour illustrer l'intérêt des collaborations entre entreprises de l'ensemble de la chaîne de valeur, scientifiques et acteurs de la société civile.

[Voir le webinar ici \(aller à 4:43:43\)](#)



Retrouvailles à l'InterContinental Marseille - Hôtel Dieu

Après un an de fonctionnement en distanciel, le Collège d'Entreprises BeMed a pu réunir ses membres les 9 et 10 juin derniers. Au sein de l'InterContinental Marseille - Hôtel Dieu, les membres du Collège se sont retrouvés pour deux journées fédératrices, en présence d'acteurs locaux.

[Lire l'article ici](#)



Des avancées sur le projet pilote et le dialogue sciences-industries

Après un atelier collaboratif et des discussions avec les parties prenantes locales, les engagements de l'InterContinental Marseille - Hôtel Dieu sur la réduction des plastiques à usage unique ont été précisés. Côté dialogue sciences-industries, une session de travail sur le recyclage a été finalisée et une étude de cas autour de l'éco-conception a été initiée.

[Lire l'article ici](#)



De nouvelles modalités pour le dialogue sciences-industries

Fort de ses 7 nouveaux membres entreprises, le Collège enrichit la dynamique collective tout en répondant aux attentes de chacun grâce à plusieurs nouvelles modalités de travail. Les cafés stratégiques facilitent les échanges transversaux tandis que certains membres travaillent à l'étude d'un cas emblématique d'éco-conception.

[Lire l'article ici](#)

LES NOUVEAUX MEMBRES

Nestlé - Acteur majeur de l'agro-alimentaire, Nestlé France s'efforce "d'atteindre le 0 impact environnemental dans ses opérations", avec des objectifs spécifiques concernant la réduction de l'utilisation du plastique vierge d'ici 2025. En intégrant le Collège, Nestlé France réaffirme sa volonté de relever les défis posés par la pollution plastique, en accord avec sa vision "plus aucun de nos emballages, y compris plastique, ne doit finir dans la nature ou en décharge".

InterContinental - Reconnu par l'accréditation Green Engage et le label Clef Verte, l'hôtel souhaite poursuivre la dynamique de réduction de l'usage du plastique déjà initiée au sein du groupe InterContinental Hotels Group (IHG), et pousser ses engagements RSE encore plus loin. L'Hôtel Dieu rejoint le Collège d'Entreprises BeMed, pour réduire le recours aux plastiques à usage unique, et travailler avec les multiples acteurs engagés !

Vacances Léo Lagrange - Acteur historique du tourisme social, durable et solidaire, c'est au travers de l'amélioration des circuits d'approvisionnement, de la consommation d'énergie et d'une politique de sensibilisation et d'animation que Vacances Léo Lagrange s'engage contre le gaspillage et pour la préservation de la faune et la flore. L'entreprise rejoint le Collège convaincue de la nécessité de mutualiser les forces autour de projets multi-acteurs.

Iberostar - L'entreprise multinationale et familiale promeut les valeurs d'un tourisme plus durable et cherche à réduire son impact sur l'environnement au travers de multiples initiatives. Les objectifs fixés par son Agenda 2030 sont ambitieux : devenir zéro déchet d'ici 2025, atteindre la neutralité carbone d'ici 2030, et améliorer la santé des écosystèmes environnant les établissements hôteliers, entre autres.

Nielsen Recycling - Depuis 20 ans, cette société tunisienne s'engage pour une meilleure gestion des déchets, et en particulier la réduction de la pollution plastique grâce à des solutions innovantes mises en place auprès de partenaires européens et africains : systèmes de tri et de convoyage, compacteurs, broyeurs industriels, etc. Rejoindre le Collège est une opportunité pour Nielsen de s'inscrire dans un réseau multi-acteurs et de partager son savoir-faire.

illy - illy devient le premier membre italien du Collège ! Ses engagements envers une création de valeur alignée avec un impact positif pour la société et pour les écosystèmes sont reconnus à la fois par l'adoption du statut de Société Benefit, et la certification B-Corp. En rejoignant le Collège, illy s'engage à contribuer spécifiquement aux efforts pour réduire la pollution plastique en Méditerranée.

L'Occitane - Engagée depuis son origine dans la préservation de la biodiversité et du patrimoine naturel méditerranéen, L'Occitane en Provence rejoint le Collège pour renforcer sa mobilisation contre la pollution plastique.

LES PUBLICATIONS

Rapports et études à ne pas manquer



Le Collège d'Entreprises BeMed est fier de présenter son livre blanc paru en novembre 2020 et présentant en détail l'engagement des entreprises membres et ses modes de collaboration multi-acteurs.

[Voir le livre ici](#)



Ce webinar en 3 parties, de l'Agence Régionale pour la Biodiversité et l'Environnement est un guide, cohérent avec les travaux du Collège, pour l'engagement des territoires vers le "Zéro Déchets Plastique".

[Voir le webinar partie #1 ici](#)



Le Collège d'Entreprises BeMed a réalisé une mission à Marseille qui a permis de rencontrer les acteurs locaux en prévision du projet pilote et de confirmer les conclusions de l'étude de terrain menée en 2020.

[Relire l'étude de 2020 ici](#)

BeMed et son Collège dans la presse

Jean-François GHIGLIONE dans **Ouest France**, évoque son soutien scientifique au Collège

BeMed dans **Monaco Tribune**, dévoile les projets lauréats lors de la Monaco Ocean Week

Lucile COURTIAL sur **Radio Monaco**, interview de présentation du Collège et ses modes d'action

Un Collège fondé par 5 leaders de la protection de l'océan